
                                            

Gemeinde Bohmte          

Die Bürgermeisterin       

Fachdienst 3 

Frau Lösche-Uhtbrok        25.10.2022 

 

 

 

 

Arbeitsausschusssitzung ev. Kindertagestätte Hunteburg am 24.10.2022 um 

17.00 Uhr  

 

Teilnehmer: 

Frau Schöneberg Kirchenkreis Bramsche, betriebswirtschaftliche 

Geschäftsführung der ev. Kindertagesstätten 

Frau Wolff Kirchenkreis Bramsche, pädagogische 

Geschäftsführung der ev. Kindertagesstätten 

Frau Pahlmann Leitung der ev. Kindertagestätte in Hunteburg 

Herr Wiekowski   zuständiger Architekt für die Erweiterung 

Herr Martin Schütz Vertreter SPD-Ratsfraktion  

Frau Elisabeth Düvel Vertreterin CDU-Ratsfraktion 

Herr Kollorz Kirchenvorstandsmitglied der ev. Kirchengemeinde 

Hunteburg 

Frau Lösche-Uhtbrok Fachdienstleiterin Soziales  

 

 

 

 

Thema der Sitzung:   Erweiterung der ev. Kindertagesstätte in Hunteburg 

 

 

 

Herr Wiekowski erklärt, dass er hinsichtlich der Erweiterung 2 verschiedene Pläne 

ausgearbeitet habe, einmal die Erweiterung der Kita um weitere 2 Gruppen (1 

Krippengruppe, 1 Kiga-Gruppe) und einmal die Erweiterung der Kita um weitere 3 Gruppen 

(2 Krippengruppen; 1 Kiga-Gruppe). 

Die zusätzlichen Gruppen würde man lt. den Planungen in einem separaten Anbau, einem 

sogenannten Satelliten, im nördlichen Bereich der Kindertagesstätte unterbringen. Sowohl 

das Erdgeschoss und das Obergeschoss des Anbaus würden für die Gruppen- Sanitär, 

Schlaf-, Stau- und Intensivräume zur Verfügung stehen. 

Der Anbau sei ebenfalls so geplant, dass ein weiteres Treppenhaus vermieden würde und 

das jetzige Treppenhaus im nördlichen Bereich für den Anbau genutzt werden könne. 

Zusätzlich müsse ein Flucht- und Rettungsweg mit einer separaten Außentreppe am neuen 

Anbau aus brandschutzrechtlichen Gründen geschaffen werden. 

Weiterhin würden im Bereich des Obergeschosses über der Bestandskita neue 

Personalräume entstehen. Der jetzige Personalbereich sei erheblich zu klein, da auch mit 

den neuen Gruppen zusätzliches Personal einzustellen sei. 

 



                                            

Folgende Gesamtbruttokosten sind lt. vorliegender aktueller Kostenschätzung kalkuliert: 

 

- Erweiterung der Kindertagesstätte von 3 auf 6 Gruppen (3 Krippengruppen, 3 

Kindergarten; Gesamtbruttokosten i. H. v. 4.654.134,03 € 

- Erweiterung der Kita von 3 auf 5 Gruppen (1 Krippengruppe, 1 Kindergartengruppe) 

Gesamtbruttokosten i. H. v. 4.292.136,03 € 

 

Lt. Herrn Wiekowski gehe man in den genannten Kostenschätzungen von einer 

kostengünstigeren Generalunternehmerlösung aus. Die Kalkulation der Kosten sei daher nur 

bis zu einem bestimmten Zeitpunkt haltbar. Da der Ausbau der Kindertagestätte nicht zum 

01.08.2023 vollendet sei, müsse man aufgrund der weiteren Betriebserlaubnis der 

Übergangskrippengruppe für ca. 3 weitere Monate Container für einen Bewegungsraum der 

Kindertagesstätte aufbauen und genehmigen lassen. Die Container für diese notwendige 

Lösung würden von August bis November 2023 keine zusätzlichen Kosten verursachen. Für 

die Umsetzung des Projektes sei auch daher ebenfalls etwas Eile geboten. 

 

Frau Schöneberg erläutert, dass man der ev. Kindertagesstätte in Hunteburg zukünftig nach 

dieser Erweiterung keine weiteren größeren baulichen Maßnahmen aufgrund der damit 

einhergehenden Ungewissheiten und Situationen in den Planungs- und Umsetzungsphasen 

zugemutet werden könne. Z B., die endgültige Gestaltung des Spielplatzes wäre bisher nicht 

möglich gewesen, da dies eine finale Abstimmung der Anbaupläne voraussetze. 

 

Herr Wiekowski erklärt, dass die jetzige Baugrenze nach Norden auf dem Grundstück auch 

einen weiteren Anbau eines weiteren Gruppenraumes im Nachgang zu diesem Projekt nicht 

zulasse. Ob die Baugrenze verschoben werden kann, sei erst zu prüfen. 

Auch informiert Herr Wiekowski, dass einem separaten Anbau einer Gruppe Kosten i. H. v. 

ca. 1,5 Millionen € verursachen würde. Wenn in diesem Vorhaben 3 statt 2 Gruppen 

zusätzlich entstehen würden, würde lt. den vorliegenden Kostenschätzungen Mehrkosten i. 

H. v. ca. 360.000 € entstehen. Vor diesem Hintergrund sei das größere Vorhaben auch die 

wirtschaftlichere Variante. 

    

Herr Schütz merkt an, dass man aufgrund der angespannten Haushaltslage der Gemeinde 

Bohmte hinsichtlich der Finanzierungsstrategie des angedachten Ausbaus umdenken solle, 

um dann eine Sicherstellung der Umsetzung des Projektes zu festigen.  

 

Alle Sitzungsteilnehmer waren sich einig, dass eine Investorenlösung für die Erweiterung 

eine sehr gute Möglichkeit sei, die Gemeinde Bohmte und den ev. Kirchenkreis Bramsche, 

als Träger der Kindertagesstätte, mit der Umsetzung des Projektes erheblich zu 

unterstützten. Diese Möglichkeit solle umgehend mit der Umsetzung der Variante 

Aufstockung von 3 auf 6 Gruppen geprüft werden. 

 

Bei einer Investorenlösung könne, lt. Herrn Wiekowski, nicht die gesamten Maßnahmen 

abgebildet werden. Die Kosten für die Maßnahmen im Bereich der Bestandskita könne man 

nicht innerhalb einer Investorenlösung abbilden. Die geschätzten Kosten diesbzgl. würden lt. 

Kostenschätzung Bruttokosten i. H. v. 562.961,63 € verursachen. 

Frau Lösche-Uhtbrok erwähnt, dass diese Summe im Haushalt der Gemeinde Bohmte auch 

bei einer Investorenlösung eingeplant werden müsse. 

 



                                            

Weiterhin solle geprüft werden, ob eine Anbindung der ev. Kindertagesstätte an das örtliche 

Wärmenetz der Biogasanlage Witte möglich wäre. 

 

Frau Lösche-Uhtbrok teilt mit, dass eine endgültige Beschlussfassung der Gemeinde 

Bohmte bzgl. dieser Thematik erst nach der Ratssitzung am 15.12.2022 vorliegen würde. 

Erst danach könne man die entsprechenden Aufträge auslösen.  

 

Herr Schütz erwähnt, dass im Rahmen der jetzigen Haushaltsplanung und -beratung für das 

Jahr 2023 bereits am 11./12. November die allgemeinen Eckpunkte des Haushaltes 2023 

der Gemeinde Bohmte beraten werden. 

 

  

 
1. Versand des Protokolls an: 

a. Alle Ratsmitglieder des Arbeitsausschusses der ev. Kindertagesstätte 
Hunteburg 

b. 1. Gemeinderat Lutz Birkemeyer 
c. Markus Wiekowski 
d. Frau Schöneberg/ Kirchenkreis Bramsche 
e. Frau Wolff/ Kirchenkreis Bramsche 
f. Frau Pahlmann 
g. Herr Kollorz 

 
 

2. z. d. A. 
 
 

Im Auftrag 
 
 

Lösche-Uhtbrok 
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